
Comunidade Intermunicipal do Oeste 

Conselho Intermunicipal 

Ata nº 04/ 2016 

Reunião Ordinária  18.02.2016 

 
 

 
28 

 

----------------------------------------------ATA  Nº 04----------------------------------------------------

-----Aos dezoito dias do mês de fevereiro de dois mil e dezasseis, pelas 09H30, reuniu na 

sede da Comunidade Intermunicipal do Oeste, o Conselho Intermunicipal da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste.------------------------------------------------------------------------------

----- Estiveram presentes o Dr. Pedro Miguel Ferreira Folgado, Presidente do Conselho 

Intermunicipal do Oeste e Presidente da Câmara Municipal de Alenquer,  Dr. Fernando 

Manuel Tinta Ferreira e o Dr. António José Ferreira Sousa Correia Santos,   Vice-

Presidentes da Comunidade Intermunicipal do Oeste e Presidentes das Câmaras 

Municipais de Caldas da Rainha e Peniche respetivamente..------------------------------------

------Estiveram ainda presentes o senhores Presidentes: Dr. Paulo Inácio, Presidente da 

Câmara Municipal de Alcobaça,  Dr. André Filipe dos Santos Matos Rijo, Presidente da 

Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos,  José Manuel Gonçalves Vieira, Presidente da 

Câmara Municipal do Bombarral, Eng.º João Duarte Anastácio de Carvalho, Presidente 

da Câmara Municipal da Lourinhã, Dr. Walter Manuel Chicharro, Presidente da Câmara 

Municipal de Nazaré, Engº Humberto da Silva Marques, Presidente da Câmara Municipal 

de Óbidos, Eng.º José Alberto Quintino, Presidente da Câmara Municipal de Sobral de 

Monte Agraço e o Dr. Carlos Manuel Antunes Bernardes, Presidente  da Câmara 

Municipal de Torres Vedras. ------------------------------------------------------------------------

-----Esteve também presente na reunião a Vice-Presidente da Câmara Municipal do 

Cadaval, Dra. Fátima Paz.----------------------------------------------------------------------------

-----Participou na reunião o Dr. André Macedo, Primeiro Secretário da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste.------------------------------------------------------------------------------

------A reunião foi secretariada pela Dra. Helena Abreu, Técnica Superior e Maria de 

Jesus Manique, Assistente Técnica da OesteCIM. -----------------------------------------------

------Hora de Abertura------------------------------------------------------------------------------

------Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente do Conselho Intermunicipal 

declarou aberta a reunião quando eram 09H30, com a seguinte ordem de trabalhos:-------- 

Ponto 1 - Aprovação de atas de reuniões anteriores; ------------------------------------------- 
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Ponto 2 - Ponto de situação ITI - Pacto para o Desenvolvimento e Coesão territorial da 

OesteCIM (avisos da Saúde, Ensino pré-escolar, básico e secundário e Património 

Cultural e futuro aviso SAMA);---------------------------------------------------------------------

Ponto 3 -  Constituição da Equipa EAT;------------------------------------------------------------

Ponto 4 -  Participação da OesteCIM “Oeste Portugal”------------------------------- -------

Ponto 5 - Ponto de situação de Encerramento candidatura EAT/OesteCIM;- ------------

Ponto 6 -  Representações;---------------------------------------------------------------- -------

Ponto 7  - Outros Assuntos de Interesse Regional.------------------------------------------ ----- 

-----Ponto 1 - Aprovação de atas de reuniões anteriores; ------------------------------------

-----Foi dispensada a leitura da ata nº 26/2015 ( reunião ordinária  de 17.12.2015), em 

virtude do seu texto  ter sido previamente distribuído pelos membros presentes e não 

havendo  correções a mesma foi aprovada por unanimidade.------------------------------------

-----Ponto 2 - Ponto de situação ITI - Pacto para o Desenvolvimento e Coesão 

territorial da OesteCIM (avisos da Saúde, Ensino pré-escolar, básico e secundário e 

Património Cultural e futuro aviso SAMA);---------------------------------------------------- 

-----Foi presente um memorando dos principais resultados das sessões municipais de 

informação, conforme cópia apensa à presente ata. O Sr. Presidente do Conselho 

salientou que foi elaborado documento com as preocupações manifestadas pelos 

Municípios nas reuniões efetuadas em cada município, enviado à CCDRCentro para 

apreciação. Nesse âmbito foi informado pela Presidente da CCDRCentro, Dra. Ana 

Abrunhosa que iria analisar os assuntos em questão.---------------------------------------------

-----O Sr. Presidente informou também os membros presentes que foi convidado pela 

Dra. Ana Abrunhosa para integrar o Conselho Coordenador da RIS 3.------------------------ 

-----O Primeiro Secretário referiu que no seguimento da reunião que houve no âmbito da 

Capacitação para a Implementação do PACT,O foi elaborado documento enviado aos 

Presidentes e à CCDR tendo em conta as várias medidas da ITI. Salientou que a CCDR 

irá responder às muitas questões no próximo dia 4 de março na sessão de trabalho com a 

CCDRCentro que vai decorrer na OesteCIM.----------------------------------------------------- 
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-----Foi ainda feita uma apresentação pelo Primeiro Secretário, relativamente aos três  

avisos abertos no âmbito da ITI:---------------------------------------------------------------------

- avisos Centro 14-2016-01 –Património Cultural, -----------------------------------------------

- aviso Centro 42-2016-01 – Investimento em infraestruturas de saúde------------------------

- avisos Centro 73-2016-01 – Desenvolvimento das infraestruturas de formação e ensino -

----- Neste sequência,  o Sr. Presidente da Câmara Municipal de Peniche referiu que é 

necessário e urgente reunião com o Ministro da Cultura  para os problemas que existem, 

tem que haver orientação política, devendo o Ministro estar acompanhado com a Direção 

Geral de Tesouro e Finanças.------------------------------------------------------------------------- 

------- Face ao exposto, o Conselho Intermunicipal irá solicitar reunião ao Sr. Ministro da 

Cultura.--------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto 3 -  Constituição da Equipa EAT;-------------------------------------------------------------

-----O Sr. Presidente do Conselho solicitou aos membros presentes que até final do 

presente mês, informem a OesteCIM, se algum técnico dos respetivos municípios 

demonstra interesse em regime de mobilidade, para exercer funções na Estrutura de 

Apoio Técnico.-----------------------------------------------------------------------------------------

------Relativamente à técnica da Câmara Municipal de Bombarral, Dra.Alexandra 

Clemente que já manifestou esse interesse, o Sr. Presidente do Bombarral informou que a 

técnica só poderá ser dispensada na 2ª semana de Março.---------------------------------------

-----O Sr. Presidente da OesteCIM na próxima reunião do Conselho irá ser tomada a 

decisão da Constituição da Equipa da EAT. -------------------------------------------------------

-----Ponto 4 -  Participação da OesteCIM “Oeste Portugal”----------------------------------------- -

-----4.1 – Mercado de Produtores Oeste Portugal 2016----------------------------------------------------

-----Foi presente a informação técnica do serviços,  nº 16/0021, datada de17.02.2016, cujo 

teor se transcreve na integra:”------------------------------------------------------------------------

“No seguimento da informação discutida na reunião do Conselho Intermunicipal de dia 4 de 

fevereiro de 2016 relativamente à participação da OesteCIM e dos seus doze Municípios no Lx 

Rural - Mercado de Produtores e tendo em conta a deliberação apresentada, esta Comunidade 

entrou em contacto com a Lx Rural que apresentou nova proposta, nomeadamente:-----------------
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- Participação em 48 mercados por ano---------------------------------------------------------------------

- A marca Oeste Portugal será apresentada como marca parceira do Lx Rural-----------------------

- A OesteCIM terá disponível, sem custos para o produtor, todos os domingos, 12 bancas para 

distribuir por produtores de cada um dos Municípios------------------------------------------------------

- A marca Oeste terá disponível para utilização no Open Day (duas vezes por ano) o pavilhão XL 

da Lx Factory, o que garante a promoção da marca OESTE PORTUGAL, no mínimo para 12 mil 

pessoas, num dia, em Lisboa. A produção do evento no pavilhão terá de ficar a cargo da 

Slingshot----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- O logotipo da marca OESTE PORTUGAL estará presente sempre que se apresente o logotipo 

do LX Rural em material promocional-----------------------------------------------------------------------

- A marca Oeste Portugal será referida em todas as comunicações do mercado, imprensa, 

publicidade, institucionalmente e outras.--------------------------------------------------------------------

- A marca OESTE PORTUGAL estará presente individualmente em cada banca, assim como a 

origem da banca (concelho).-----------------------------------------------------------------------------------

- Todas as semanas sairão press-releases para a imprensa especializada e generalista.-------------

- Será produzido um filme promocional dos produtos do Oeste no âmbito do mercado Lx Rural, a 

promover o Oeste e que terminará com a assinatura da Marca Oeste Portugal.----------------------

- Todas as semanas serão criadas campanhas promocionais pagas nas redes sociais e outros 

canais digitais de referência como o Youtube, facebook, instagram, etc.-------------------------------

- Estará disponível, em todas as edições, um espaço na Lx FACTORY para a promoção da marca 

Oeste Portugal. Podem-se promover produtos, marcas ou serviços. A montagem semanal do 

espaço e coordenação da promoção (promotora) está incluída nesta proposta. - NAMING - o 

mercado deixa de ter o nome Oeste Portugal----------------------------------------------------------------

- O Mercado não será um exclusivo da marca Oeste Portugal, para além dos produtores do 

Oeste poderão participar outros produtores a nível nacional.-------------------------------------

Tendo em conta as contrapartidas apresentadas, o  Lx Rural - Mercado de Produtores do Oeste, 

apresenta o valor estimado de 500,00 € + IVA, por domingo, sendo que a parceria tem validade 

para 48 edições do mercado. Se pretenderem manter o nammig de Oeste Portugal, a este valor 

será acrescido 200,00€ + IVA por domingo.-----------------------------------------------------------

Face ao exposto, coloca-se à consideração superior a realização da parceria entre a 

OesteCIM e o Lx Rural - Mercado de Produtores do Oeste.”-----------------------------------
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-----O Conselho Intermunicipal deliberou por unanimidade aprovar, conforme informação 

dos serviços.--------------------------------------------------------------------------------------------

-----4.2 – Sisab 2016 ----------------------------------------------------------------------------------

-----Tendo sido aprovada a participação na SISAB na reunião de 04 de fevereiro, mas 

com os valores do ano anterior de participação, foi apresentado documento de trabalho 

(conforme anexo) nos moldes de participação no SISAB Portugal 2016 e 2017, tendo o 

Conselho Intermunicipal tomado conhecimento.-------------------------------------------------- 

------Volta a Portugal----------------------------------------------------------------------------------

-----Na sequência da reunião anterior o Sr. Presidente do Conselho Intermunicipal e 

informou que  após os contactos estabelecidos novamente com o Dr. Pedro Machado, do 

Turismo Centro de Portugal e com o Presidente da “Volta a Portugal”, o evento  baixou 

para os 105.000,00 € (cento e cinco mil) contrariamente à previsão inicial de 120.000,00 

€----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Foram apresentados pelo Sr. Presidente do Conselho dois cenários: o cenário A e 

cenário B, após apreciação dos mesmos foi aprovado o Cenário B, conforme documento 

apenso à presente ata.---------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto 5 - Ponto de situação de Encerramento candidatura EAT/OesteCIM-------

----- O Dr. André Macedo informou que a pedido do Conselho Intermunicipal, reuniu 

com a empresa Marques & Almeida no passado dia 15 de fevereiro para fazer o ponto de 

situação relativamente ao encerramento de candidaturas. ---------------------------------------

-----A Vice-Presidente da Câmara Municipal do Cadaval, salientou que não se justifica 

que estejam projetos em análise desde Setembro último e que não tenham qualquer 

desenvolvimento até à presente data. Solicita ainda informação relativamente a 

documentos já carregados na plataforma e que continuam a ser solicitados, alertando para 

o facto da dificuldade no encerramento das candidaturas. ---------------------------------------

-----O Primeiro Secretário irá verificar junto da CCDRCentro a possibilidade dos 

relatórios serem remetidos diretamente para o MaisCentro sem verificação por parte da 

EAT da OesteCIM, com o objetivo do processo ser mais célere.-------------------------------



Comunidade Intermunicipal do Oeste 

Conselho Intermunicipal 

Ata nº 04/ 2016 

Reunião Ordinária  18.02.2016 

 
 

 
33 

 

----- Ponto 6 -  Representações;-----------------------------------------------------------------------------

-----Oeste Sustentável – Iluminação Pública-------------------------------------------------------

-----O Sr. Presidente do Município de Óbidos, na qualidade de Presidente da Agência 

Regional de Energia e Ambiente do Oeste, prestou esclarecimentos e informações 

relativos a este ponto da ordem de trabalhos.------------------------------------------------------

---Nesta sequência os Presidentes dos Municípios que integram a OesteCIM deliberaram 

mandatar a Comunidade Intermunicipal para esta diligenciar junto da EDP Distribuição, 

em nome dos respetivos municípios, a obtenção da informação de acordo com a seguinte 

minuta de ofício: “Na sequência da deliberação do Conselho Intermunicipal da 

OesteCIM tomada na sua reunião de 18 de Fevereiro do corrente ano, venho pelo 

presente solicitar que essa Empresa envie, relativo a cada um dos municípios que 

integram esta Comunidade Intermunicipal, o inventário das luminárias afetas à 

concessão, com a menção da sua localização geográfica (em formato KMZ ou 

equivalente) e respetivo cadastro (em formato XLSX).------------------------------------------

A informação acima solicitada deve identificar o respetivo PT associado (englobando os 

critérios e parâmetros que permitam identificar cada arruamento, número de luminárias 

associadas, tipologia e características que permitam a elaboração de um estudo 

luminotécnico), bem como a identificação das luminárias que se encontram amortizadas 

e respetiva localização (em formato KMZ ou equivalente), identificadas por PT, morada, 

local de consumo e características (em formato XLSX).-----------------------------------------

Mais se solicita, o envio dos consumos de cada um dos municípios, por PT (em formato 

XLSX), que integram esta Comunidade Intermunicipal”.----------------------------------------

-----Ponto 7  - Outros Assuntos de Interesse Regional----------------------------------------------

-----O Sr. Presidente do Conselho Intermunicipal, informou que no âmbito da aprovação 

do Organograma e Regulamento Interno aprovado na reunião de 17.12.2015 e tendo em 

vista a organização dos serviços, torna-se necessário preencher o lugar de Recursos 

Humanos, Capacitação e Projetos. Considerando que a trabalhadora Drª Tânia Mourato 

atualmente em regime de mobilidade na DGAL, manifestou interesse em assumir essas 
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funções, este assunto será presente a próximo Conselho Intermunicipal.---------------------- 

-----O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento.------------------------------------------ 

-----Ponto de situação SAMA /Simplex–-----------------------------------------------------------

-----O Primeiro Secretário fez uma síntese, relativamente à reunião que decorreu no 

passado dia 11 de fevereiro com a Secretária de Estado Adjunta e da Modernização 

Administrativa, onde esteve presente o Sr. Presidente Dr. Tinta Ferreira em representação 

do Sr. Presidente da OesteCIM.---------------------------------------------------------------------

A Secretária de Estado e a Srª Ministra estão a fazer ponto de situação a nível nacional 

com reuniões sectoriais entre os Ministérios e as CIM´s para perceberem quais são os 

projetos a nível  das CIM´s  no Âmbito da Modernização Administrativa e também o 

ponto de situação do trabalho feito no âmbito das lojas do cidadão/espaço do cidadão.----- 

------Também estiveram presentes na reunião o Secretário de Estado das Autarquias 

Locais  e  Secretário Estado do Desenvolvimento Regional, para ouvir as CIM´s da região 

Centro com o objetivo  de rentabilizar o apoio do financiamento deste Quadro 

Comunitário para poder financiar também projetos a nível nacional indo buscar verbas às 

CIM´s e vice-versa, projetos a nível nacional que podem reverter a nível dos municípios.- 

-----Salientou que relativamente ao SAMA 1 o projeto de modernização administrativa 

que a CIM executou tem que se avaliar o que vão decidir de futuro, existe o Projeto Oeste 

Digital 3.0 será importante avaliar o ponto de situação de cada município, para tal 

considera importante a marcação de reunião com os técnicos de cada município.-----------

-----O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Caldas da Rainha interveio para salientar 

que da reunião entendeu que privilegiam os Espaços do Cidadão em detrimento das Lojas 

do Cidadão. O Programa Simplex voltou e tem que ser repensado para a sua 

continuidade. Transmitiu na reunião que a OesteCIM já tinha dado nota da 

disponibilidade da CIM para projetos piloto, acabar estes projetos e avançar com outros.-- 

-----O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Peniche, por sua vez sublinhou o facto que, 

o que se deve ter em conta são os compromissos assumidos com o anterior Governo, 

devem ser respeitados esses mesmos compromissos, o que foi assinado em Leiria, pelo 
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anterior Presidente, Dr. Carlos Miguel.-------------------------------------------------------------

-----Sugere que as três CIM’s envolvidas reúnam entre si com os Secretários Executivos, 

para assim se poder defender o que foi assinado e  tomar-se  uma posição conjunta.-------- 

-----A Vice-Presidente da Câmara Municipal de Cadaval, salientou que o que foi 

realizado pelo Governo anterior, seria agora para dar continuidade, o grande problema 

que existe é que uma grande percentagem dos protocolos assinados não tem verba e estão 

a tentar arranjar uma estratégia de negociação com o MaisCentro para conseguir essa 

verba.----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Perante as trocas de impressões entre os membros presentes o Sr. Presidente da 

Câmara Municipal de Sobral de Monte Agraço sugeriu uma reunião com a Secretaria de 

Estado para esclarecer várias questões, tendo o Sr. Presidente da Câmara Municipal de 

Calda da Rainha sugerido reunião mas no sentido de operacionalizar o Contrato 

Programa.-----------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento.-------------------------------------------

-----Modernização da Linha do Oeste --------------------------------------------------------------

-----O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Alcobaça, colocou à discussão este assunto 

da Modernização da Linha do Oeste, relativamente a notícias difundidas na comunicação 

social, quanto ao adiamento da modernização da Linha do Oeste.------------------

Seguiram-se assim, algumas intervenções dos membros presentes:------------------------ 

Presidente da Câmara Municipal de Óbidos, relativamente ao assunto em questão 

colocou à consideração do Conselho uma proposta no sentido de criar uma página com 

intenção de convidar alguém da comunicação social para gerir a página, com a 

participação dos empresários para discutirem a temática. Deixa convite à OesteCIM se 

assim o entender para se associar a uma iniciativa desta natureza seja qual for o Governo, 

no sentido de defender o território.------------------------------------------------------------------

- Presidente da OesteCIM, considera que enquanto instituição não deve participar, não é 

competência da OesteCIM. Deve sim fazer pressão junto do  Ministro da tutela para que 

vejam o território na sua globalidade.---------------------------------------------------------------
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-Presidente da Câmara Municipal de Alcobaça – A OesteCIM deve afirmar-se 

publicamente se disponibilize a contactar eventualmente também Leiria, com as 

Associações Empresarias do Oeste e de Leiria, na reivindicação de que a Linha do Oeste 

deve ser toda eletrificada, é o que faz sentido em termos do tecido empresarial e do 

desenvolvimento inter-regional, haver compromisso público após 2020 do seu 

prolongamento, no seu entender a OesteCIM deve fazer essa reivindicação.----------------- 

- Presidente da Câmara Municipal de Alcobaça pede autorização ao Conselho para falar 

para a Comunicação Social sobre o assunto, abordado em reunião na OesteCIM e que 

houve solidariedade por parte da OesteCIM no sentido de reivindicar com urgência, o 

prolongamento da eletrificação da linha para Norte e para Sul.---------------------------------

- Presidente da OesteCIM, adiantou que o Sr. Ministro das Infraestruturas afirmou que 

até 2020 - 1ª Fase, só vai requalificar até Caldas, dado que não tem mais verbas, para este 

processo-------------------------------------------------------------------------------------------------   

- Presidente da Câmara Municipal de Caldas da Rainha, considera importante esta 

iniciativa que já vinha do Governo anterior, no entanto não ficará adequada e completa 

sem a sua continuidade para Norte e uma maior proximidade a Sul.---------------------------

- Presidente de Câmara Municipal de Peniche propõe que quando se realizar o Conselho 

Regional de Lisboa e Vale do Tejo que se inclua este tema, participaram no Conselho 

Regional do Centro e ninguém interveio relativamente a este assunto, só o Oeste é que 

abordou o tema.----------------------------------------------------------------------------------------

A OesteCIM deverá solicitar ao Presidente da CCDR a inclusão deste assunto no próximo 

Conselho Regional de Lisboa e Vale do Tejo, que contará com a presença do Ministro 

das Infraestruturas, conforme foi anunciado na reunião.-----------------------------------------

----A OesteCIM irá insistir com as Infraestruturas de Portugal, para a marcação da 

reunião.--------------------------------------------------------------------------------------------------

-----ENCERRAMENTO ----------------------------------------------------------------------------

-----O Sr. Presidente do Conselho Intermunicipal declarou encerrada a reunião, eram 

treze horas da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que para efeitos imediatos, foi 
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totalmente aprovada em minuta no final da mesma, nos termos definidos no artigo 57º da 

Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, por remição do artigo 104º do mesmo diploma legal, a 

qual vai ser assinada pelo Presidente e Vice-Presidentes do Conselho Intermunicipal. ----- 


